

**ABSTRAK**

Judul : Tinjauan Kelengkapan Pengisian Persetujuan Tindakan Kedokteran Operasi *Sectio Caesarea* Di Rumah Sakit Urip Sumoharjo Bandar Lampung  
Nama : Wiyono  
Program Studi : D III Rekam Medis Dan Informasi Kesehatan

Indikator *informed consent* yang lengkap adalah kelengkapan nama dan tanda tangan oleh dokter dan keluarga pasien. Keterangan waktu dan jenis tindakan juga tidak kalah pentingnya dalam pengisian lembar *informed consent*, karena hal ini dapat menjelaskan kapan dan apa tindakan medis yang dilakukan terhadap pasien. Berdasar hasil observasi, penulis melihat banyaknya pengisian lembar persetujuan tindakan yang belum lengkap terutama untuk pasien operasi *Sectio Caesarea*, dari 56 tindakan *Sectio Caesarea* tidak ada lembar persetujuan yang terisi dengan lengkap 100%. Tujuan dari penelitian ini adalah mengetahui kelengkapan pengisian Surat Persetujuan Tindakan Kedokteran Pasien Operasi *Sectio Caesarea* di Rumah Sakit Umum Urip Sumoharjo. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu dengan menggunakan metodologi penelitian cross sectional dengan teknik analisis deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Hasil menunjukkan bahwa tingkat kelengkapan terendah adalah 57% dan tertinggi mencapai 70%. Ketidaklengkapan pengisian tersebut sebagian besar dikarenakan petugas tidak memeriksa kembali lembar setelah dilakukan penjelasan mengenai tindakan asuhan yang akan diberikan. Ketidaklengkapan pengisian persetujuan tindakan kedokteran menunjukkan ketidaksesuaian dengan Permenkes RI No. 290 tahun 2008 tentang persetujuan tindakan kedokteran yang menyebutkan indikator *informed consent* yang lengkap adalah kelengkapan nama dan tanda tangan oleh dokter dan keluarga pasien. Keterangan waktu dan jenis tindakan juga tidak kalah pentingnya dalam pengisian dilembar *informed consent*. Selain itu harus memuat data yang lengkap sehingga pasien, dokter dan rumah sakit dapat mencegah terjadinya kasus kasus hukum. Dengan hasil tersebut diharapkan bagian assembling sebaiknya mengembalikan formulir *informed consent* apabila pengisian belum lengkap serta petugas yang bertugas dibagian pelayanan memastikan bahwa formulir *informed consent* sudah lengkap pengisiannya.

Kata Kunci : *Informed consent*, Persetujuan Tindakan Asuhan Medis, Kelengkapan, Section Cesarea